

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

ADVERTENCIA.

Para normalizar la administracion de nuestro periódico y á fin de poder atender á los muchos gastos que la publicacion del mismo ocasiona, hemos dirigido y seguimos dirigiendo cartas á nuestros correligionarios y amigos que aparecen en descubierto, sin duda por no haberseles presentado coyuntura para realizar el pago de sus débitos; y les rogamos lo hagan á la mayor brevedad, sea por medio de libranzas, ó sellos de correos, ó por comisionado.

Como algunos de los encargados de hacer nuestros cobros no han rendido aun sus cuentas, será posible que esta Administracion reclame alguna cantidad ya satisfecha á aquellos, que será de abono para las respectivas cuentas de los suscritores que aparecen en descubierto.

EXTRANJERO.

Insertamos hoy la primera de las cartas de nuestro corresponsal de París, á las que daremos lugar preferente, ya porque lo merecen los trabajos del ilustre escritor que nos las envía, ya porque los asuntos que en primer término ha de tratar, ó sea la política de Francia, afectan en grande y muy directo modo á la política española y sobre todo á la causa de la democracia que con tanta fé y entusiasmo defendemos.

Paris 11 de Febrero de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

La batalla del 26 de Enero último, que tuvo por resultado la caída de Mr. Gambetta; la interpelacion Garnet, que puso en claro los propósitos del gobierno, acerca de la revision constitucional; y la votacion del Senado, por la que la nueva mayoría republicana de este alto cuerpo, ha venido á sancionar los acuerdos tomados por la Cámara, contra las congregaciones religiosas no autorizadas; han sido los grandes acontecimientos políticos, que han tenido lugar en la última semana. La eleccion de Mr. Peyrat para la vice-presidencia vacante en el Senado y la que se verificará en la Cámara esta tarde, de dos vice-presidentes y un cuestor serán, en mi entender, los últimos hechos de la campaña puramente política y los cuerpos colegisladores se dedicarán á la discusion de las grandes reformas que estudia el actual gabinete y al de las que Monsieur Gambetta pensaba presentar como ministro y que depositará en la mesa como diputado.

La primera de estas, el proyecto de ley sobre las asociaciones, quedará hoy presentado por Mr. Wal-

deck-Rousseau, último ministro del Interior.

Mr. Gambetta, á quienes unos suponen despechado por su derrota otros resuelto á hacer una política de pesimismo, creando obstáculos á todos los gabinetes, que la voluntad de las Cámaras puedellamar al frente de los negocios, y algunos vencido para siempre; se propone tan solo defender en la prensa y en la tribuna, las reformas que creia, y sigue creyendo indispensable que se realicen, sin que por esto deje de dar á Mr. de Freycinet, el apoyo que le prometió antes de que éste formara ministerio.

Y no podía ser otra la conducta del gran hombre de Estado, á quien su caída ha valido los aplausos de sus mas encarnizados enemigos y que una vez desvanecido el fantasma del poder personal, en que jamás ha soñado, puede considerarse hoy con mas fuerza y prestigio que nunca. He visto en algunos periódicos españoles, que Mr. Grevy no era extraño á los trabajos de los adversarios de Mr. Gambetta, que dieron por resultado la dimision de esta. Nada menos exacto. Mr. Grevy en esta, como en todas las ocasiones, se ha limitado al cumplimiento estricto de sus deberes constitucionales y Mr. Gambetta y sus amigos son los primeros en reconocerlo y en prestar apoyo decidido al Presidente de la República, cada dia mas querido y respetado.

El comandante Labordere, senador por Paris fué obsequiado ayer por los electores senatoriales del Sena, con un banquete que se celebró en la sala de fiestas del Gran Oriente de Francia, situada en la rue Cadet. Reinó en esta fiesta republicana la mayor animacion pronunciándose numerosos brindis. El de Mr. Labordere, terminó con estas notables estas palabras:

«Tenemos conciudadanos que no son culpables y que sufren. Pensemos en ellos y no olvidemos que la proteccion de los débiles, es la verdadera razon de ser de la República.

El Ayuntamiento de Paris ha procedido á renovar su mesa, habiendo triunfado el grupo de la autonomia municipal, resultando elegidos, presidente Mr. Songeon y vice-presidentes Ives Guyot y Mr. Bouteiller, quien el sábado último comió en casa del Sr. Ruiz Zorrilla, donde hizo franca manifestacion de sus ardientes y profundas simpatias por la democracia española; de sus labios oí las aspiraciones del grupo de la autonomia municipal, que segun me declaró, serian completamente satisfechas con nuestra ley de 1870. Lo cierto es que no se comprende que Paris, el pueblo al que el mundo moderno debe su libertad, no tenga derecho á elegir un alcalde. Ya es hora de que tales absurdos cesen.

La cuestion financiera sigue preocupando los ánimos y la quiebra de la Union general, de la que formaban parte las eminencias del clericalismo y de la antigua nobleza, continúa siendo el alegato de todas las conversaciones. El juez encargado

de la instruccion de este asunto, parece ser que descubre cada dia nuevos embrollos y mas de un personaje ultramontano, irá á acompañar á la cárcel de la Consergeria á M. M. Boutoux y Fheder, presidente y director de la sociedad, respectivamente. La familia imperial de Austria; algunos cardenales, incluso el arzobispo de Paris; el gobierno de Servia y la Compañia de Jesús; han perdido grandes sumas en este banco, que Leon XIII bendijo á su fundacion.

La inteligencia del grupo judío que acaudillan los Rostchids, ha derrotado por completo á los financieros ultramontanos, á pesar de la bendicion papal. Los tribunales se encargarán del resto, enviando á Tolon y á Brest á los piadosos explotadores, cuya latitud de conciencia podría envidiar D.^a Baldomera.

Se ha abierto el concurso anual de agricultura, del que daré cuenta en mi próxima carta y se preparan varias exposiciones, entre ellas la del Círculo de bellas artes.

Anoche asisti en el teatro de la Puerta de San Martin, al estreno de una obra sin importancia literaria, que en Madrid no hubiese pasado del primer acto. Aquí se aplaudió y dará entradas.

Se habla mucho entre los españoles, de la detencion de un Sr. R... periodista conservador, contra quien parece pesen graves acusaciones.

El mercado de vinos de Paris flojo. El tiempo, despues de grandes frios, tiende á mejorar.—L.

LA ASAMBLEA DE LA PRENSA.

Salvadas las dificultades que se oponian, ha quedado constituida definitivamente la Asamblea permanente de la prensa republicana, y se ha nombrado un Sindicato compuesto de quince representantes de periódicos de Madrid y provincias.

Dicho Sindicato tiene la mision de complimentar los acuerdos de la Asamblea, para lo cual podrá reunir-la siempre que así lo estime necesario, ó cuando lo soliciten once representantes de periódicos.

Hé aquí los representantes que componen el Sindicato.

De los periódicos de provincias:
Sr. Llano y Persi, de *Las Noticias*, de Málaga.

Sr. Gonzalez Serrano, de *El Demócrata*, de Palma.

Sr. Sardá, de *La Correspondencia Catalana*.

Sr. Rodriguez (D. Leoncio), de *El Porvenir*, de Albacete.

Sr. Chamorro, de *El Clamor de la Democracia*, de Castellon.

Sr. Roman, de *El Linares*.

Sr. Rodriguez Solis, de *La Voz Montañesa*.

Sr. Peris, de *El Mercantil Valenciano*.

De los periódicos de Madrid:
Sr. Chies, de *El Voto Nacional*.

Sr. Garcia (D. Bernardo), de *La Discusion*.

Sr. Solis, de *El Progreso*.

Sr. Bañon, de *La Prensa Moderna*.
Sr. Araus de *El Liberal*.
Sr. Sanchez Perez, de *La Vanguardia*.
Sr. Ginard, de *El Porvenir*.

Celebramos la constitucion de la Asamblea de la prensa republicana, cuya influencia en la política ha de sentirse pronto, para bien de la causa democrática.

El Porvenir del lunes ha publicado en suplemento extraordinario los brindis que se pronunciaron en el banquete celebrado en Madrid, la noche del 10 del corriente, en conmemoracion del 11 de Febrero de 1873 en que quedó proclamada la República en España.

Bien quisiéramos reproducirlos íntegros en las columnas de *El Movimiento*, pero su mucha extension y la falta de espacio nos impiden, bien á pesar nuestro, el hacerlo.

Solo sí consignaremos que en todos los brindis pronunciados rivalizaron los oradores en sus vehementes deseos de union y concordia entre los elementos republicanos para combatir sin tregua ni descanso á los enemigos de la libertad y la democracia.

La necesidad de concordia é inteligencia entre los diferentes matices de la democracia republicana se vá imponiendo de tal suerte, que no queda más camino que éste si no queremos que se pierdan en la esterilidad é impotencia los trabajos y los afanes de todos.

Por eso hemos visto con inexplicable júbilo y entusiasmo que los asistentes al banquete del 10 de Febrero en Madrid, en sus brindis por la democracia y la república, recomendaron é insistieron mucho sobre este pensamiento que es el que á nosotros nos anima desde la aparicion de *EL MOVIMIENTO* en el palenque de la prensa.

De un artículo que publica nuestro apreciable colega *El Liberal*, con el epígrafe «La prensa liberal y la Peregrinacion», tomamos los siguientes párrafos, que expresan con exactitud los levantados móviles á que obedece la prensa de nuestras ideas al ocuparse de la peregrinacion:

«Para que el pueblo católico español supiese bien cuales eran los sentimientos de los prelados respecto á la romería, la prensa liberal no ha escatimado espacio á su publicidad, mientras la carlista ha tramado y sigue realioando la conspiracion del silencio contra las enérgicas y eocuentes amonestaciones de los decididos obispos y arzobispos de Valencia, Santiago, Segorbe, Santander, Sigüenza, Zaragoza y Teruel.

De un lado, de parte de la prensa liberal, la ayuda á la palabra episcopal, la sinceridad, la buena fé, la propagacion de la verdad, para que llegue más fácilmente á noticia de los fieles católicos.

De otro lado, de parte de la prensa

carlista, que se denomina pretenciosamente la única, la genuina, la legítima prensa católica, el silencio, la ocultación de la verdad predicada.»

«La prensa liberal ha obedecido á esos nobilísimos sentimientos de caridad, ayudando á los prelados á llevar la luz, la enseñanza, la palabra de verdad de sus pastorals á esos prójimos desgraciados, á quienes la prensa carlista daba á beber la ponzoña en su copa.

No lo alegrará como un mérito la prensa liberal, pero sí como un título á la justicia.

Por lo demás cumple su deber. Piensa que deben conocerse todas las opiniones; que no debe exponerse una y ocultarse la contraria; que la conciencia individual debe formarse pesando la fuerza de cada una; y honradamente ajusta la práctica á la teoría en el asunto de la peregrinación recogiendo de clérigos y seglares cuanto respecto de ella piensan, dicen, escriben ó maquinan.»

Somos y seremos ministeriales siempre de los gobiernos que tengan á raya á los carlistas, dice un colega republicano y repetimos nosotros, pues de la misma manera que aun entre las mas distantes fracciones de la democracia hay un lazo comun de union en la esencia del credo político y en la forma de amovilidad y responsabilidad de los poderes, así entre la gran familia liberal hay mancomunidad de propósitos en cuanto tienda á afianzar la libertad y combatir á los partidarios del tradicionalismo, á los incorregibles enemigos del progreso.

El señor Alonso Martinez está dispuesto á mantener íntegros los proyectos de Gracia y Justicia.

E íntegros y todo pasarán, á pesar del grupo de los descontentos.

Como no esperamos nada bueno de la fusion, nos parece lo más natural y procedente que la reaccion se vaya enseñoreando poco á poco del gobierno del señor Sagasta.

Tiempo hace que vemos venir la cosa.

El Siglo, órgano del general Martinez Campos, dice que nada le parece tan ridiculo como los meetings abolicionistas.

Lo que parece al país no solo ridiculo sino soberanamente ridiculo es el encumbramiento de ciertas nulidades y la defensa que de ellas hacen algunos periódicos.

Dicho sea esto sin alusion de ninguna especie.

Segun un colega de Barcelona, el cabecilla Tristany recibe córte todas las tardes en un café del Ensanche de dicha ciudad.

Estará organizando peregrinos á la usanza carlista para la protesta que intentan hacer en Roma.

Nocedal, por lo visto, comienza á ser entendido.

Las tarifas del señor Camacho ni aun á la justicia respetan.

El Juez municipal de Cuenca ha renunciado el cargo porque en las memorables tarifas del ministro de Hacienda se le califica de industrial y se le somete á una cuota fija que no puede satisfacer.

¿Si estaremos amenazados de una huelga de jueces municipales?

La popularidad del señor Camacho va en crescendo.

El Tiempo á El Siglo Futuro:

«Se ha descubierto la maraña, y la simulación se muestra al descubierto, para ejemplo y escarmiento de los que en lo referente á las cosas santas toman por maestros á los que debieran contentarse con ser humildes cátecúmenos de la Iglesia decente.»

¿Tu quoque, Tiempecillo audaz, osas tomar vela en este entierro metiéndote donde no te llaman y hablando de lo que no puedes entender?

En estos ó parecidos términos contestará el periódico de Nocedal al órgano del conde de Toreno.

Al menos estas son su literatura y sus formas cuando de El Tiempo se ocupa.

Porque eso sí, á bien educado no hay quien aventaje á El Siglo Futuro.

Contestando á algunas intemperancias de El Globo, dice nuestro querido colega El Porvenir:

«El señor Ruiz Zorrilla se declaró republicano el mismo día en que la causa de Sagunto, por culpa de las torpezas y errores de que se arrepintió en el poder el señor Castelar, apareció triunfante.

El señor Ruiz Zorrilla, al celebrarse el banquete de Capellanes, no podía, por razones de elemental delicadeza, regocijarse más que de una cosa, que es la misma que, por lo visto, contrasta á El Globo: del espectáculo de concordia que dieron allí republicanos de todos los matices.

El señor Castelar no tiene razon para vanagloriarse por haber predicado un día la demagogia y dejado morir, en sus manos, la obra de las Constituyentes republicanas.

Veinte años de propaganda, de que está arrepentido, y tres meses de gobierno, que terminaron tan desdichadamente, no dan derecho á nadie para tanto.

Por lo demás, más nos gustaria ser, aunque no lo somos, progresistas, que cantonales arrepentidos y ministeriales vergonzantes.»

TELÉGRAMAS.

Viena 13.—El rumor que ha corrido sobre divergencias entre Austria y Rusia acerca de la cuestion de Oriente, carece en absoluto de fundamento.

La actitud del gobierno de San Petersburgo respecto á Austria, es completamente favorable.

Entre ambas potencias hay unidad de miras en la necesidad de sofocar la insurrección de la Herzegovina.

Segun despachos oficiales del teatro de la guerra, los rebeldes están muy divididos despues de los últimos encuentros en que han sido batidos.

En los círculos ministeriales se considera próxima la pacificación de aquel territorio.

Roma 13.—Cámara de diputados.—Se aprueba el artículo de la comision aceptado por el gobierno disponiendo que la representación de las minorias será solo aplicable á los colegios electorales que elijan cinco diputados.

Se ha acordado elegir una comision mixta de diputados y senadores encargada de fijar las circunscripciones electorales.

Constantinopla 13.—La sublime Puerta ha dirigido una nota á las potencias explicando la satisfacción con que ha visto las declaraciones de Francia é Inglaterra acerca de la cuestion de Egipto y la unanimidad de las grandes potencias en reconocer los derechos de soberanía del sultan sobre aquel territorio.

Viena 13.—Las tropas austriacas han obtenido brillante victoria sobre los insurrectos de la Herzegovina.

El encuentro ocurrió entre Ledene y Viljelo.

Despues de una lucha encarnizada, los rebeldes fueron completamente derrotados con pérdida de 120 hombres.

Cetinga 13.—El gobierno montenegrino, ha adoptado enérgicas medidas en sus fronteras para impedir que los insurrectos herzegovinos violen la neutralidad del territorio del Principado.

El gobierno austriaco ha sido informado de que se ejercerá la más escrupulosa vigilancia á fin de que los insurrectos no tengan el menor apoyo ni material ni moral en el Montenegro.

Nueva-York 14.—El gobierno chileno ha acordado á Bolivia el permiso de trasportar por Arica mercancías, mediante algunos derechos moderados de importación y exportación.

En China (Perú) han ocurrido deplorables escenas.

Los extranjeros residentes en aquella ciudad, amenazados por las gavillas de merodeadores, trataron de defenderse. Las partidas, despues de una lucha encarnizada, consiguieron tomar la población á la cual saquearon, cometiendo toda clase de violencias y dando muerte á sesenta extranjeros.

Las pérdidas causadas por los merodeadores pasan de ocho millones de pesos fuertes.

Viena 14.—La emigración de los israelitas residentes en Rusia toma cada vez mayores proporciones. Un gran número de ellos se dirigen á los Estados Unidos, para donde se han embarcado ya mas de 4.000.

Paris 14.—No se sabe aun fijamente quien reemplazará al almirante Jaurés en la embajada de Madrid, en el caso muy probable de que el señor vaya con el mismo cargo á San Petersburgo.

El señor Gambetta es esperado en Roma dentro de pocos dias.—«Fabra.»

SECCION VARIA.

LOS INSECTOS.

Es creencia general que los animales de gran talla son los que desarrollan mayor fuerza; y si se examina atentamente la naturaleza, se observa que sucede precisamente lo contrario.

En el caballo, el buey, el elefante, la ballena, vemos acumulada gran cantidad de fuerza; pero si se la compara con la masa del ser que la produce, resulta sumamente pequeña, relativamente á la que desarrollan otros muchos menores que aquellos.

La organización de los animales superiores de la escala zoológica es mas perfecta, pero más complicada que la de los inferiores; y en la organización como en todas las máquinas la materia de trasmisiones y engranajes consumen siempre una buena parte de la fuerza que la hace funcionar.

Que con un aparato bien condicionado se obtengan resultados satisfactorios, no es tan de admirar como que con una sencilla herramienta se hagan cosas útiles.

El oso fabrica con sus uñas la gruta donde ha de invernar; el castor se vale de sus dientes, sus patas y su cola para construir los diques y estancias en que establece sus habitaciones, causando la admiración del hombre; pero es mas admirable que todo esto, el trabajo de las hormigas, que con la pequeña cantidad de fuerza de que disponen, hacen sus edificios subterráneos de tal modo, que en nada les aventajan las poblaciones mejor construidas por los hombres.

Apenas hay insectos que para protegerse ó asegurar sus crias no ejecuten trabajos que admiran cuando se piensa un poco en ellos, y despierten la idea de que cuanto el hombre inventa para perfeccionar sus medios de acción, no hace otra cosa que imitar á la naturaleza en sus más sencillos procedimientos.

Si se reflexiona acerca de la fuerza que algunos insectos necesitan para perforar la corteza de los árboles mas duros, donde depositan sus huevos, se vé que si alcanzasen la corpulencia de los lobos, los tigres, las serpientes ó las águilas, conservando el poder en la relación que le tienen, las fieras serían respecto á ellos, lo que hoy son las liebres, los pájaros ó las lombrices, que ni siquiera intentan defenderse, porque tienen la conciencia ó el instinto de su impotencia.

El salto más formidable de un leon poderoso, no vale nada al lado de una pulga, cuando se compara la actividad que uno y otro necesitan desarrollar para darlo, atendidas sus cualidades respectivas.

El condor, que recorre cien leguas de un vuelo, resulta perezoso y holgazan

comparado con la langosta si se miran sus alas y se compara su fortaleza.

Pero hay entre todos los insectos uno, que desde los más remotos tiempos viene despertando la curiosidad y aun la veneración humana y que nunca se acaba de admirar, por más que pasen siglos y los conocimientos se vayan perfeccionando: la abeja.

Los antiguos creían que las abejas producían la miel y la cera, segregándola en aparatos especiales, como los mamíferos segregan la leche. Hace ya tiempo que se sabe que no es así. La miel y la cera la producen los vegetales; pero este descubrimiento en nada ha menguado el mérito de tan inteligentes artistas.

Los metales preciosos y los útiles, se encuentran en las entrañas de la tierra, y allí continuarían indefinidamente, sin producir nada útil, si no hubiese mineros que con su trabajo é inteligencia los arrancasen y trasformasen hasta convertirlos en fuente de riquezas. Esto mismo es el mérito de las abejas.

Una multitud de plantas cierran en diferentes épocas jugos azucarados bien conocidos de todo el mundo: la caña de azúcar, la uva, el higo y otros muchos son ejemplo.

Al hombre le ha costado muchos siglos aprender la manera de recogerlos y conservarlos sin que fermenten y dejen de serlo por lo mismo. Las abejas lo hacen desde que el mundo es mundo.

Todo su trabajo tiene por objeto conservar el alimento para la época en que las plantas parecen suspender su vida y no es posible hallarle en el campo.

Toman la miel de las flores y la depositan en frascos perfectamente cerrados para que no les dé el aire. La materia con que construyen estos frascos es de cera, y también la buscan en las plantas. Las hojas de la acelga deben á ella su lustre y aunque la industria ha conseguido extraerla directamente, no por eso ha disminuido su precio.

Lo que más hay que admirar en una colmena es el trabajo que representa la reunión de todos aquellos elementos para la formación de las celdillas.

Mr. Wilson, químico, ha hecho curiosos experimentos para determinar la cantidad de azúcar que existe en el néctar de diferentes flores, y de ellos resulta que para reunir un gramo de azúcar se necesitan 125 cabezuelas de trébol, y para un kilogramo 125.000.

Cada cabezuela contiene unas 60 flores, de donde resulta que para tener un kilogramo de azúcar es preciso poner á contribucion 7.500.000 flores.

Ahora bien, como la miel contiene un 75 por 100 de azúcar, resulta que para reunir un kilogramo han tenido que libar las abejas más de cinco millones de flores.

Agréguese á esto el acopio de la cera y se tendrá idea del número de viajes que su trabajo representa y que, unido al de confección indica una suma de actividad y fuerza, que deja muy atrás á cuantos estamos acostumbrados á ver diariamente en los animales de gran talla.—E. N. D.

(De El Mercantil Zaragozano).

BOLETIN LOCAL.

Por un olvido involuntario dejamos de mencionar ayer á nuestro amigo y correligionario el señor don Juan Benedet, entre los que formaban el duelo en el entierro de la señora viuda de Sopena.

Segun nos dicen de Boltaña, ha producido la mejor impresion en aquel país la visita del ilustrado ingeniero señor Pano y del señor Caso, contratista de algunas obras en la carretera de Jaca á El Grado por Boltaña. Contrasta la actividad del señor Caso, con la de los contratistas del trozo de aquella carretera comprendido entre Jánovas y Broto, y del puente de Ainsa, que no dan el impulso que debieran á las obras.

Hemos oido hacer grandes elogios del acierto con que el señor Pano rectificó el emplazamiento del puente de Ainsa, con lo cual ganarán mucho la solidez de la obra que se construya y los intereses generales.

Importa ahora que se activen cuanto sea posible las obras, y que se haga entender á los contratistas mo-

rosos, y en especial al del puente de Ainsa, que faltan á su deber ó incurren en responsabilidad no dando todo el impulso que puede darse á los trabajos, pues se irrogan grandes perjuicios á la comarca montañesa citada con el retraso de una obra que tanto ha de contribuir al desarrollo de sus intereses.

Continúa el tiempo primaveral, magnífico para los campos si en vez de la escasa lluvia que sobre ellos cayó, se hubiesen regado convenientemente; pero la circunstancia de no soplar el viento *cierzo* al disiparse los nublados, hace concebir esperanzas de que venga la época de lluvias tan necesaria, no solo para la agricultura sino para la salud pública, extraordinariamente resentida á causa de la persistencia del tiempo seco é impropio de la estación actual.

En gran número de poblaciones de varias provincias, de las que tenemos noticias por los periódicos que llegan á nuestra redacción, la estadística acusa una gran diferencia entre las cifras de los nacimientos y las de las defunciones, superando estas en una proporción desconsoladora. Algo influirá para esa diferencia la falta de algunas inscripciones en el registro de nacidos, pero la causa principal está en la mortalidad que viene produciendo en todas partes la anormal falta de humedad en la atmósfera.

De conformidad á lo que previene el artículo 22 del reglamento de practicantes de 21 de Noviembre de 1861, la matrícula se hallará abierta en la secretaría general de la universidad de Zaragoza y negociado correspondiente desde el 16 al 30 de Marzo próximo. Los que deseen dar principio á dicha carrera solicitarán exámen de primera enseñanza elemental.

Los comerciantes é industriales de Calatayud, en una gran reunion celebrada el domingo último, acordaron adherirse á las bases aprobadas por el sindicato madrileño, nombrando una comision numerosa compuesta de personas muy conocidas en dicha ciudad.

A 100.343 reales asciende la suscripcion promovida en Zaragoza por la Junta de festejos, con motivo del ferro-carril de Canfranc.

Esta tarde habrá baile-paseo en la plaza de Toros, y esta noche en el Teatro principal de 10 á 2 de la mañana.

Han terminado los ejercicios orales en las oposiciones para las plazas de auxiliares vacantes en la Diputacion provincial de Zaragoza. Se han presentado 16 opositores de 27 que habian solicitado el ingreso.

Ha llegado á Zaragoza el obispo de Jaca.

Ha sido nombrado ayudante de la granja-modelo de Zaragoza don José Cerro y Alcalá.

Parece que se ha constituido otra nueva sociedad para dar bailes en los dias de Carnaval. Segun nuestras noticias, los iniciadores del pensamiento se han puesto ya de acuerdo con el dueño del café del Centro, para que aquellos tengan lugar en los salones de dicho establecimiento.

Ayer no recibimos la acostumbrada carta de nuestro activo y diligente corresponsal de Madrid.

Se ha repartido un prospecto anunciando la instalacion de una «Academia de Comercio,» bajo la direccion de don Narciso Ardid, en la plaza de San Lorenzo, núm. 3, piso 2.º

En dicha Academia se darán lecciones de lengua francesa é inglesa, aritmética mercantil, teneduría de libros por partida doble y letra inglesa, redondilla y gótica.

El domingo se cometió un robo en una droguería de Zaragoza, llevándose los ladrones 14.000 reales en oro y plata. Dejando dos mil reales en calderilla.

«La Simpatía» cuyos bailes están cada vez más animados y brillantes, piensa pedir autorizacion á la Comision provincial para dar otro el sábado ó lunes próximo.

Mucho nos alegraremos que consiga su intento, aunque razones de alguna fuerza se oponen, segun nuestras noticias, á que puedan ser complacidos los deseos de la junta directiva en esta ocasion.

Esta tarde no habrá baile en el Teatro principal, así como tampoco en las de los tres dias del próximo Carnaval.

Si el tiempo sigue bueno, el que se celebrará hoy en la Plaza de toros estará concurrido.

REMITIDO.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO.

Muy señor mio: Ruego á V. se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico al siguiente remitido:

Enemigo de promover polémicas de suyo enojosas, y muy enemigo sobre todo en meterme de lo que no me importa, creo del caso, sin embargo, contestar al comunicado que se lee en *El Diario* de esa capital núm. 1.816 correspondiente al dia 8 del que cursa, suscrito por un tal Jacobo Juste, á fin de colocar las cosas en su verdadero punto de vista para que pueda el público en general juzgar de parte de quién está la razon.

Con motivo de denuncia hecha, contra el profesor de cirugía menor que suscribe, por el conocido médico de esta localidad, el señor Gobernador civil interino, tuvo á bien imponerme una multa de cincuenta pesetas, ignorando las pruebas que el denunciante adujera, para que dicha autoridad la impusiera. Lo digo así, porque dicha denuncia descansa en una supuesta intrusion, y en todo caso obedece á una medicina compuesta de agua blanca y tintura de arnica suministrada por persona competente, para un enfermo de un pueblo inmediato á esta villa. Creyendo el denunciante que dicha medicina contenida en una batella, había sido dispuesta por el que suscribe, acudió presuroso á la casa del paciente acompañado de un niño (entenido suyo) y so pretexto de hacer una visita, indujo á éste á que la sustrajera de un arca donde la tenían, lo que verificó con la mayor destreza huyendo juntos hácia

esta villa, no sin que causara la consiguiente alarma al enfermo, á los demás de la casa y á algunos vecinos, que apercibidos de ello les siguieron hasta que pudieron alcanzarlos y dieron parte á la autoridad, que hoy entiende en el asunto. Y he aquí explicado en esencia el motivo á que dió lugar la repetida denuncia.

Dicho esto, se comprenderá que no existe tal intrusion: empero, sin que por ello se entienda, que sea mi ánimo herir en lo más mínimo el buen nombre y reputacion de una autoridad á quien es deber mio respetar. tal vez sorprendida, obrara merced á influencias que por alguien se dispensan á un vecino de esta villa, que con bastante frecuencia vá y viene á esa capital.

Doy á V., señor Director, anticipadas gracias, y se repite suyo afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.

Vicente Lacambra,

Campo 12 Febrero 1882.

ALCANCE.

Madrid 14.

La prensa de Madrid y provincias sigue dando cuenta de los banquetes que se han celebrado en casi todas las poblaciones de alguna importancia, para conmemorar el 11 de Febrero.

—Preocupa á todo el mundo la notable baja que los fondos públicos sufrieron ayer en la bolsa.

—En medio del mayor entusiasmo se inauguró anteayer la estación viética de Ciudad-Real. Hubo banquetes, bailes, fuegos artificiales y otros regocijos públicos.

—Uno de los heridos en la catástrofe de Linares ha fallecido, hallándose otro en estado grave.

—La enfermedad de la viruela ha tomado un carácter epidémico en los Estados Unidos. Así lo participa el cónsul de España en Nueva Orleans.

—Se han adherido á los acuerdos del Sindicato de Barcelona, las poblaciones de Sabadell, Vich, Granollers, Molins de Rey y Bañolas.

—Algunos constitucionales de Castellon preparan un cambio hácia la democracia, disgustados de la informalidad del Sr. Sagasta,

—Acaba de cerrarse la fábrica de Orbaicera (Pamplona,) cuyos trabajos constituian la última riqueza de todo un valle de Navarra durante los meses de invierno.

—El partido democrático-progresista del distrito del Hospital se reunió anteayer para elegir el comité, siendo proclamados presidentes honorarios los señores Ruiz Zorrilla y Salmeron, y efectivo el marqués de Perales.

—Mañana se reunirá en el ministerio de Fomento la comision de Exposiciones agrícolas, últimamente nombrada, con objeto de empezar sus trabajos para la próxima Exposicion.

—De *El Porvenir*:

«La política ministerial tiene algo de esa calma que precede á las grandes tempestades.

Ya nadie habla de crisis.

Ni los constitucionales murmuran siquiera,

Y el gobierno, en la apariencia al menos, se ocupa solo de asuntos ordinarios.

Pero lo ordinario, suele ser en España inesperado.»

—De *El Liberal*:

«Están casi terminados los siguientes proyectos que el señor ministro de Gracia y Justicia presentará en las primeras sesiones de Cortes.

DOS libros del código civil. El de enjuiciamiento criminal. El código penal reformado. El código de comercio.»

—Ha desaparecido el cólera de Java, y en su consecuencia se ha dispuesto que cesen las cuarentenas en el archipiélago filipino.

—Va á ser nombrado obispo de Calahorra, D. Félix Martinez Izarra, protonotario apostólico y tesorero de dicha catedral.

—«La exposicion de ganados que anualmente celebraba el ayuntamiento de esta córte durante el mes de mayo, será en el actual organizada y dirigida por el ministerio de Fomento. La exposicion se denominará «Concurso de ganados y máquinas agrícolas,» y se verificará, segun nuestras noticias, en los terrenos del instituto de Alfonso XII.»

—En breve se probará en Málaga oficialmente un nuevo gas para el alumbrado, invencion de un vecino de aquella ciudad, con la ventaja de ser aquel inexplosible y producir una luz más clara y más barata que la del gas comun.

—Accediendo á una carta de Roma, ha abierto una suscripcion el obispo de Cádiz para ofrecer al Papa un pectoral de oro y piedras.

—Fuerzas de la guardia civil persiguen á una partida de bandoleros que apareció en el partido de Puebla de Sanabria (Zamora.)

—Segun los partes recibidos, ayer llovió en Albacete, Aliconte, Almería, Barcelona, Burgos, Castellon, Jaen, Logroño, Orense, Palma, Pamplona, Pontevedra, San Sebastian, Santander, Teruel, Valencia y Vitoria, y nevó en Cuenca.

—Segun leemos en un periódico de Malaga, muy en breve tendrán que intervenir los tribunales de justicia en un asunto tan raro como curioso: en un nuevo juicio de Salomon.

Se trata de dos mujeres que se presentan como madre de un niño de seis años de edad, alegando á lo que parece idénticos títulos. Cada una de ellas asegura ser la madre verdadera, y la historia del suceso deba estar muy embrollada, cuando, á juicio de personas competentes, es un asunto que ha de adquirir gran celebridad en los tribunales.

BOLETIN COMERCIAL.

MERCADO DE HUESCA.

Trigo á 23 y 24 rs. fanaga.
Cebada á 12 y 1/2 y 13 rs. id.
Avena á 9 rs. id.
Maiz á 14 y 15 reales
Arroz á 30 y 32 rs. arroba.
Garbanzos á 66 y 68 rs. id.
Judías á 34 y 36 rs. fanaga.
Patatas á 6 y 7 rs. arroba.
Tocino fresco á 8 rs. kilo.
Id. salado á 9 rs. id.
Carne de vaca á 1'50 id.
Id. de carnero á 1'80 id.
Vino á 16 rs. cantaró.
Aceite á 44 y 46 rs. arroba.
Petróleo á 60 céntimos litro.
Carbon á 6 y 6 y 1/2 rs. arroba.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Elias profeta y San Gregorio.
CULTOS RELIGIOSOS.—La misa conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 4 á 5. Visita de la córte de Maria á Nuestra Señora del Carmen en San Pedro y Lorenzo.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL MOVIMIENTO

DIARIO DEMOCRÁTICO

Y DE

INTERESES MATERIALES DE HUESCA.

Contendrá artículos doctrinales, políticos, científicos, literarios y de intereses materiales.--Noticias generales, correspondencias y telegramas de servicio particular Revistas.--Boletín local, religioso etc.--Folletín instructivo y ameno.--Anuncios.

Precios de suscripción. En Huesca, un mes, 4 reales, Fuera; trimestre, 14 (adelantado.)

SE SUSCRIBE.

En la Redacción y Administración, Coso-alto número 40.

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA PASTILLAS DE NIELK de clorato de potasa comprimidas.

Remedio eficazísimo para las anginas, ulceraciones de la boca, bronquitis, salivación mercurial, fetidez del aliento, extinción de la voz, (especiales para los oradores y cantores) difteria, crup, etc., etc.
Se venden en las principales farmacias de España, Portugal y América.—
Precio 6 reales caja.
Los pedidos deben dirigirse al autor Dr. Klein, calle Escudillers, 6, segundo, Barcelona.—En Huesca, en la farmacia de Rayon, San Orenco 17.
Importante: Con el fin de que en las poblaciones donde no hay aun establecidos puntos de venta, pueden probarlas las personas que las necesitan, remitirá á vuelta de correo una caja á todo el que envía su importe en sellos.

TOS TOS TOS

PECTORAL BALSÁMICO.

Alomar.

Los muchos enfermos que han hecho uso de nuestras PASTILLAS, los distintos facultativos que dentro y fuera de esta capital las prescriben todos los días y los varios certificados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda el éxito seguro de aquellas para combatir toda clase de TOS, haciéndola desaparecer en todos los casos, aun en los más graves.

Estos saludables efectos son casi instantáneos, si bien el enfermo debe continuar el uso de estas PASTILLAS hasta su completa curación y aun algunos días después de ella.

De venta en todas las farmacias. Depósito Central: Señores Alomar y Uriach, calle Moncada número 20.—Barcelona.

CADA DIA AUMENTA SUS SURTIDOS el Bazar Oscense.

Tiene ya recibido el completo de perfumeria y jabones lomás selecto y variado en este artículo.
Continúa siempre creciente la venta de camas, loza, cristal y demás efectos de familia porque sus precios son cada vez mas arreglados.

TONICO GENITALE.

Célebres pildoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad.

Su uso está exento de todo peligro.
Se venden en las principales farmacias á 30 reales caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos.

Dr. Morales, Carretas, 39 Madrid.

EL SIGLO.

Consecuente el dueño de esta antigua y acreditada peluquería en proporcionar á sus numerosos favorecedores, cuantas novedades se inventan en este arte, les avisa haber recibido un abundante y variado surtido de redecillas de pelo y de seda, existiendo además abundantes trenzas y añadidos de todas clases.

En el mismo establecimiento, se hallan de venta estos y otros artículos propios del mismo, á precios sumamente económicos.

PELUQUERIA.

En el nuevo salon de ésta de José Lain, hay un abundante y variado surtido de añadidos, trenzas, tirabuzones, horquillas de moda, flequillos y rodecillas de pelo para la frente etcétera etc.

En el mismo establecimiento tambien se venden y alquilan, durante la temporada de carnaval, barbas, bigotes, patillas y lunares postizos, y pelucas que representan todas las épocas, tanto para niños como para señoras y caballeros. Coso bajo, 32, Huesca.

CALZADO.

En la acreditada zapatería de don Alberto Palmer, sita en la calle de Ramiro el Monge, (antes Correría) número 14, hay un abundante surtido de calzado, construido en el mismo establecimiento para señoras, caballeros y niños. Tambien se encontrará variado surtido de calzado ordinario, todo á precios muy arreglados. Ramiro el Monge 14.

Coche. Se vende uno de cuatro ruedas, descubierto, en buen estado y muy ligero; se dará barato.

El administrador de este periódico enterará.

EL PINTOR

y dorador, D. Pascual Tosat, ofrece sus servicios al público, así tambien de un surtido de papeles para decorar habitaciones, desde 2 reales pieza en adelante.

Plaza de S. Bernardo número 4.—Huesca.

Dependiente

que sepa bien su obligación, se necesita uno en la peluquería de don José Lafuente. Huesca, Coso alto 7.

BOTELLAS.

En el café del Centro, Coso bajo número 9, se hallan de venta, de cabida de dos libras y de un litro, á precios sumamente arreglados.